

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR y ADMINISTRADOR — J. DE DIOS MATUS



Año VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 12 DE ENERO DE 1905.

Nº 1022

Cerveza blanca y negra doble

KOLA DOBLE

De la acreditada fábrica

de José Graube-San José

Su agente en este Puerto Francisco Rohrmöser

CASINO DE PUNTARENAS

En este ya famoso establecimiento, puede atenderse, de modo satisfactorio, toda orden que reciba para arreglar cuanto se refiere al ramo de cantina, para matrimonios, bautizos ó bailes, incluyendo magníficos sopes, muy fina pastelería, frescas y sabrosas frutas cristalizadas, lo mismo que un gran surtido de dulces, como turrónes, jaleas, etc., etc.

Cuenta para esa clase de servicios, con un cantinero experto y práctico en el ramo.

JIMENEZ & AGUILAR

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Órdenes directas, acompañadas de su importe, tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado. Formas y estilos americanos son mi especialidad y tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche.

T. RAFFO,
Propietario.

Breva americana

Marca registrada según decreto publicado en "La Gaceta Oficial," Número 38, de Septiembre 30 de 1903 y com-
Depósito en Puntarenas en T de 1903 y com-
la Cia. de Agencis de O probada co-
Costa Rica Ltda. N mo la
E mejor.

T. ASMAN & C.

CORRESPONDENCIAS

Del Guanacaste

Señor Redactor de «El Pacífico»
Puntarenas
(Concluye)

El Cisne del Tempisque, poeta nuevo y llorón, cuya lira pareceme no tener completas sus cuerdas, es de los más enojados por mis simplezas. Lo perdono, porque yo sé, por propia experiencia, el disgusto que ocasiona la mala estimación de los consonantes. Gentes atrevidas que jamás han buscado uno, no saben lo difícil que es hallarlo, y cuando se encuentra que sea para pasto de necios criticones es la última que le puede pasar á un poeta riveño. Nadie toma en cuenta las horas de vigilia en espera de las Musas; nadie se fija en el tiempo que el inspirado pasa á la margen del río viendo pasar su argentada corriente; nadie piensa en lo que de vida se gasta con los ojos á la luna, esperando un rayo de su luz divina; nadie observa la vista del poeta, fija en el lucero vespertino, pidiendo un poco de su brillo resplandeciente; nadie sabe lo que es mentar a la sombra de melancólico sauce; nadie ve las transformaciones continuas de la naturaleza, y dice siempre, solo él, con el canto del pájaro en la selva, con el nido vacío, con el ave muerta, con el cristal del arroyo, con las tormentas del mar, con la silenciosa actitud de las garzas, en fin, con las penas ajenas y propias.

No, no se irrite el Cisne Tempisqueño, comprendo sus dolores y sus quebrantos; pero deje para poetas de edad, mas acostumbrados á la inspiración y al trato íntimo de las Musas, esos arranques impetuosos y esas bravatas de cantina. Siga pulsando su desbordada lira, que á mí no me importan los desengaños que ella le traiga, los cuales vendrán, como vinieron los años, con la reflexión; entonces la lira y los versos irán al río para que se confundan con las aguas salobres del Océano y se pierdan en su inmensidad.

La vieja alondra deshizo su corona de laurel y fabricó su tido; duerme en él. Duerme con sus pardas alas plegadas y, si las extiende es ligeramente para dar pasajero calor y grato abrigo á sus polluelos literarios. Participa del descontento que mi correspondencia originó al Cisne nombrado y con él se estremece de cólera poética y con lánguida mirada reconviene su destemplada lira.

El Vate Cañero, el jiguero de la calle real, se ha rematado á las cretas del Volcán Turbío. Vive allí como un ave en sus hermanas, la repugnación á sus deberes armados; patria de más expansión á su lira en presencia de la salvaje naturaleza, y para nivelar su vuelo con el condor de esa región.

Mi Pastor, que tan bien se aviene con los versificadores de su tierra no es sin embargo poeta, ni creo sea artista, aunque tenga cara de músico trasnochado. Lo encuentro poco espiritual para los versos, poco anhelo para su cadencia, sin ningún cuidado para la armonía y un tanto desparpajado para

superior y cultivo intelectual. Don Manuelito Chamorro, me aseguró que tenía nuestro Pastor inclinación natural para el clarinete, pero no me consta, y es de temerse que si complaciera su inclinación, no llegaría jamás á ser más que músico de entierro ó de parranda, porque es, según dicen los que saben, un instrumento muy difícil de ejecutar.

No advierto de dónde deducen que el veneno inspire mis correspondencias. Yo ya no tengo lira y por tanto no tengo susceptibilidades; no tengo rencores que me impelan á ofender; no busco agravios porque me son antipáticos; no quiero más odios porque ya mi débil cuerpo está agoviado con el peso de los que tiene. ¿Por qué entonces he de escribir para satisfacer pasiones ruines?

He dicho que el cementerio está descuidado, porque en efecto lo está; he dicho también que el Hospital no responde á su fin, porque ese es mi parecer; también he dicho que la Iglesia y su cura están refritos con el aseo, y con la cultura y apelo al testimonio general: he censurado que los reos se vayan del cuartel y no me retracto; he dicho que Liberia, cona de mi madre, no es bonita, pero que puede serlo; y he dicho, por creerlo lo peor, que los que aquí hacen versos no son poetas. Todo eso es cierto y prefiero alzar mi pluma como alcé mi lira, antes que decir lo que no siento, porque borrono papel por pasar el tiempo y para darme gusto. Debo sí declarar por última vez que no he tenido ni tengo intención de molestar á nadie, que en adelante seré aún más cauto, si cabe, y que ni los poetas volverán á tener queja de mí, pero que no me tomen en cuenta el que me sigan desagradando sus versos tanto como me repugnan hoy mis pasados acrósticos, aquellos que me parecían, necio pretencioso, modelos de inspiración y de medida, aquellos que, gravando mis tonteras, me parecían esculpir los relieves de una inspiración vivísima y de un corazón superior. Ah! qué tiempos aquellos! Ayer pasaron y me da temor de que puedan volver; solamente el no haber tenido intención de fabricarle un acróstico á la bellísima morena que me tiene desvelado, me hace tener relativa confianza en mi curación. Dios lo quiera!

¡Qué originalidades de pensamiento tienen en esta tierra los aficionaos á hacer versos! No se habían de dedicar, un vate compañero mío, á hacer unas burguesimas estrofas, cuyo título era este: "A las guerras heroicas de mi patria" y otro vate, más fuñ tod vía, un canto "A los héroes de esas guerras". Será locura, será magia, será miteo, serán nervios ó qué diablos será lo que les coge á los poetas de esta tierra, que los hace ver las cosas humanas tan diferentes de como son? Pero dejemos estas historias, que aunque muy auténticas, son también muy desolatorias para el Parnaso Costarricense.

Enero de 1905

De Panamá

SR. REDACTOR DE «EL PACÍFICO»

Puntarenas.

Dije á Ud. en mi anterior correspondencia, que continuaría informándole del desarrollo de los acontecimientos en esta ciudad, y hoy cumplo gustoso con esta deuda que espontáneamente contraí con Ud. manifestándole que aunque la oposición sistemática al Gobierno presidido por el digno Mandatario doctor Amador Guerrero, ha continuado haciéndose por el nucleito de descontentos que, con nuestra separación de Colombia, se creyeron dueños y señores absolutos de esta tierra, hoy de risueño porvenir, ella,—la oposición,—tiene ahora mejores tintes en la forma como se hace, porque el periódico "El Mercurio," órgano híbrido de la mencionada oposición, se exhibe hoy menos pasquín que ayer.

Algunos artículos han visto la luz en dicha hoja en estos últimos días, artículos escritos ya con algo de seriedad, por la forma, pero no por lo que exponen: lo que en ellos se dice, crea Ud. señor Director, que existe sólo en la cabeza calenturienta de alguien que es de esos opositoristas aquí, que, creyéndose gigante ayer, despertó y se contempló en lo que era: pigmeo; existe solo en el triste y extraviado criterio de alguien que en esta ciudad se creó fénix, que se supone un mortal siempre necesario, novel político que aquí quisieron elevar en una hora para oponérselo,—con la aquiescencia de él,—á los mismos que hoy defiende con *entusiasmo la sinceridad*; cosas que sólo existen en el cerebro de fuego,—por lo apasionada,—de un personaje que se mareó sólo con la altura que vislumbró, porque, nuevo Tántalo, estuvo al punto de colmar sus ardientes deseos y no lo pudo conseguir; y, en fin, porque esos rectos procederes del Gobierno que los cuatro señores de la oposición llaman males, son un verdadero obstáculo para que esos señoritos de mi cuento pongan en juego el furor de notoriedad que los domina. ¡Es, señor Director, que el edificio de la posición oficial de un señor de la oposición que tanto habla, no fué nunca sólido: ni pudo serlo, pues fué edificado á la carrera en tiempos anormales, cuando el arquitecto, para terminar pronto toda clase de construcción, recurre aún al más pésimo material. ¡Eso ha sido lo que le ha pasado á ese señor que es hoy, dado de la mano del Gobierno, el más terrible opositorista en esta ciudad, hoy que las Secretarías de Estado no es posible que le vengan de molde.

Lo cierto es que el odio idrólogo al Gobierno sigue caracterizado en los cuatro opositoristas, sólo porque dice que el doctor Amador *comete la injusticia* de no quitar los Secretarios de Estado que tiene,—hombres dignos, honorables, bien intencionados en pro de los intereses generales de la Patria, para poner otros Secretarios que ellos,—los cuatro opositoristas,—escogerán de entre ellos mismos. Este es todo el mal. Con todo, sale en ocasiones *El Mercurio* diciendo que para ellos los ideales políticos no son los empleos, y efectivamente no son sólo los empleos: son, señor Director, al par que empleos, dirección suprema de la política, absoluto adueñamiento del país, y muchas venias y muchos honores, y muchas genuflexiones para ellos cuatro que *todo se lo merecen*.

Ante tal pretensión, que el país todo rechaza al unísono, la sociedad aquí vive abismada, y el tiempo pasa, y con él la insulsa censura que á nada conducirá, porque falta para robustecerla la elocuencia de los hechos, que no existen. Y co-

mo el doctor Amador Guerrero, es hombre de larga experiencia y de un buen sentido político nada común, conceder como el que más del terreno donde hoy labora, no hay esperanza, ni remota siquiera, de que la causa del mal triunfe por ahora, que si así fuera, y otros fueran también los grandes quilates del recto Mandatario, no muy envidiable sería la suerte de esta tierra que, hoy con el doctor Amador en la primera Magistratura, le está reservada un porvenir brillante. ¡Lado sea el Cielo que hasta la fecha no ha permitido que pase á manos de esos cuatro señores de la oposición la dirección de nuestra política, y, con ello, la conducción de nuestro laborioso pueblo que inauditas muestras elocuentes de cordura ha sabido dar en estos últimos tiempos!

Es bueno que Ud. sepa, señor Director, que el que estos renglones escribe es liberal de ideales eleidos, de hechos no de palabras, liberal que hace parte hoy del Gobierno de esta República, y que será amigo de la causa plausible que alienta el Gobierno, hasta tanto éste deje de atender al mejoramiento moral y material de esta tierra de sus grandes afectos; liberal que entró de buena fé en la obra redentora de la separación de Colombia, pero sí, ageno á las necias ambiciones personales, que no caben, que no pueden caber, en ciudadanos que vivimos convencidos de nuestra insignificancia, como lo están otros *personajes* de sus grandezas. Humildes nacimos, y ese mar de humildad en que acaso zorca la nave de nuestra pobre existencia, constituye el colmo de nuestras legítimas felicidades. Por eso creemos tener derecho, y valor moral suficientes para decir las cosas tal como son, como ocurren; para no adulterar la verdad donde quiera que ella resplandezca; para defender la justicia y el derecho de los ciudadanos, tan mal interpretados por los mismos que se dicen los mejores *leaders* del pueblo; en fin, para poner los puntos sobre las íes, para establecer la protesta honrada, la censura decente, la vaulación al vicio y, más que todo, para reprimir esas tendencias utilitaristas de estos tiempos que corren, que ya quieren invadir de muerte á nuestra sociedad.

Si por eso despertamos las iras de *personajes improvisados*,—que en la anormalidad fincaron su elevación,—que vengan esas iras en buena hora, esos odios y esos males, que ya no es nuevo para nosotros saber que en el camino de la propaganda plausible siempre se interpuso el mal con su obligado cortejo de iniquidades.

Hasta mi próxima quedo de Ud. señor Director, como su muy atento y seguro servidor,

EL CORRESPONSAL.

Panamá, 1904.

EL PACÍFICO

Por pura necesidad

Siempre hemos tratado de contestar con despreciante silencio, y más de una vez lo hemos logrado, á las burdas arremetidas, que, tomando á *El Derecho* como albañal de sus negras bilis, nos dirige con alguna frecuencia el típito infatuado que en Esparta se exhibe bajo el nombre de Moisés G. Aguilar.

En su albañal del 9 del presente, pretendiendo defender una taquilla cuya implantación nosotros atacamos, en nombre de la ley, de la moral y de la justicia, fingiendo creer que nuestro artículo es obra del caballero don Clodomiro G. Figueroa, su mortificante pesadilla, dice que somos "simple parapeto" de él y agrega que "contamos la

AVISO

En general y en especial á mis amigos y clientes:
Que desde el día 15 del presente mes de enero quedo establecido en el puerto de Bebedero, allí ofresco al comercio bodega y servicio de embarcaciones para recibir y almacenar sus mercaderías, lo mismo que carretas para despocharlas á su destino si así lo desean, á los viajeros buenas bestias para cualquier punto del Guanacaste, un buen restaurant surtido de todo lo mejor y más confortable, con cantina bien surtida. Para los que viajan por recreo, tengo botes para paseo á los ríos, y tanto los pasajeros como los que lleguen por temporada hallarán buen servicio de camas, cocina & c. Hagan los que deseen un viajecito y quedarán satisfechos.

Se me encontrará en el lado de Paso Hondo en el antiguo local de doña Simona Martínez, al que se le han hecho reformas de importancia, allí estaré á las órdenes del público, y muy especialmente de mis amigos.

IGNACIO SARMIENTO

Puntarenas enero de 1905.

Cuartos cómodos é higiénicos,

mesa excelente,

servicio especial y trato especial á su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

Precios sin competencia

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

-DE-

25 VARAS DE LA ESTACIÓN DEL FERROCARRIL

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

VENID

y os convenceréis

El que suscribe ofrece al público un surtido completo de tejidos, así en algodón, como en lanas y sedas. Encajes, adornos, y forros de primera. Infinitos.



Hay que ver eso. Juguetes? La mar! Muñecas? Oh! Máscaras? Sí, señores, máscaras. Las hay como las deseen. Vamos, el surtido es digno de las fiestas que esperamos.

También he recibido pintura blanca, inglesa, lo mejor de lo mejor

ULPIANO FONSECA.

AZUCAR

DEL

"INGENIO NICOYA"

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Felipe J. Alvarado & Ca..

Guardia & Esquivel

Puntarenas, Noviembre de 1904.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía,

SUCESTORES DE

MIGUEL MACAYA

ESTABLECIDO DESDE EL AÑO 1887

Esta ferreteria concederá á su clientela, del 1º de enero en adelante, 6 meses de plazo ó 6 por ciento de descuento en las ventas de contado al por mayor.

Todo bueno y barato

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y demás plazas europeas

Enero de 1905

responsabilidad de sus actos y falsedades, en pago de las piltrafas que nos arroja.

Mientras no se concreten estas aseveraciones, no podremos contestarles; es muy fácil calumniar, lo difícil es explicar con claridad la base de la calumnia.

Nada debemos nosotros al señor Figueroa, nada tampoco nos ha regalado, que pueda dar derecho al primer canalla que se le antoje, para asegurar que nos arroja piltrafas. Hemos sido defensores de él, sin el aliciente del lucro, porque su nobleza, su honradez y la zaña injusta con que ha sido atacado, así como la causa que lo favorecía, nos ha hecho simpática su personalidad; si Esparta contara con media docena de hombres de la talla moral de don Clodomiro Figueroa, hoy día fuera centro de trabajo, de progreso y, por ende, una de las poblaciones de más legítima vida propia y de poderosos elementos: quien no vea esto, es porque se tapa los ojos con ambas manos.

¿Quiénes lo combaten? Por qué lo combaten? — ... "el estómago es una víscera que tuerce los impulsos del más noble corazón"

Las dos interesantes correspondencias (Del Guanacaste y de Panamá), y que hoy publicamos, no nos dejan espacio para refutar el artículo de don Moisésito, en la parte que con su taquilla se relaciona, artículo preñado de indelicadezas e ignorancia, que patentizaremos en nuestra próxima edición.

Por lo pronto, sepa el público que la Municipalidad desechó sus pretensiones, dando así elocuente muestra de que estuvimos en lo justo cuando escribimos el artículo que tantos insultos nos ha valido de parte del tipillo ese, a quien aplazamos para el sábado próximo.

Esmeraldas de Costa Rica durante la dominación española.

ENERO

Día 11—1511. Real provisión dirigida a Hernán Sánchez de Badajos, mandándole salir de la Gobernación de Costa Rica, que ocupaba por orden del doctor Robles, oidor de la Audiencia de Panamá.

Día 12—1674—El oidor don Benito de Novoa Salgado, es nombrado por la Audiencia visitador de Costa Rica.

Botica de turno

Para la semana que termina el 15 del presente; la Farmacia Univesal de don Manuel J. Grillo.

INFORMACION

En plena salud

Completamente restablecida de la dolencia que la retuvo en cama, hemos tenido el placer de ver a la señorita Claudia Piza, a quien con ese motivo enviamos nuestra felicitación.

Como dijimos en nuestro número anterior, más de un timorato propaló la noticia de que la enfermedad de nuestra apreciable huésped era fiebre amarilla; pero, como para desmentir la falsa aseveración, al siguiente día de haber circulado el alarmante rumor pudo la señorita Piza dejar la cama, sin haber vuelto a sentir la más ligera indisposición.

Demasiado tarde

Sin tiempo ni espacio ya, recibimos el remitido que con el título de *Un laurel más* y con la firma C. F. nos enviaron de Esparta para publicar en el presente número, relativo al mismo tema de nuestro editorial de hoy.

Creemos que dada esa introducción de hoy y la promesa para el próximo número, el remitido huelga y por tanto, le pedimos permiso a su autor para no publicarlo. Esa es cuenta nuestra que sabremos cancelar.

Tienda de calzado

vende estrictamente al contado no lo olviden sus clientes, pues en recompensa, sus precios son los más bajos de la plaza y sus zapatos los más fuertes y baratos

La gente menuda

Con motivo de haber sido ayer el cumpleaños 3º de Catita Romagosa, graciosa pequeñuela de los esposos Romagosa Suñol, se obsequió a los amiguitos con helados y galletitas cuya digestión se hizo bailando desde las 5½ hasta las 8 p. m.

Que pueda siempre cumplirlos tan contenta como ayer.

Noticia trascendental

Hemos recibido de la capital, por telégrafo, y de persona que merece todo crédito, la noticia de haber comprado Mr. Keith el Ferrocarril al Atlántico, el cual le será entregado el 1º de julio próximo.

Queda, pues, terminada de hecho toda rivalidad entre las dos líneas al Atlántico, por pertenecer a intereses comunes, y ahora solo falta que conociendo esa privilegiada cabeza, la importancia que, como complemento de aquellas, tiene nuestra línea al Pacífico, haga con el Gobierno un arreglo que le permita estar prevenido contra los derrumbes, construyendo el pedazo de línea que tenemos en proyecto, formando así el Ferrocarril interoceánico de que tanto necesitamos, que tanto aseguraría su negociación y que sería para este puerto y la importantísima provincia del Guanacaste, el *surge et ambula* de su regeneración.

Esperemos, que algo bueno puede traernos aquella negociación.

Baile democrático

Tenemos encargo de manifestar a las personas que han sido invitadas al baile que el Gremio de Obreros de esta ciudad dará el catorce del corriente, que las invitaciones son personales y deben presentarse a la entrada.

El baile principiará a las nueve p. m. en punto.

Al anonimista Daniel

El Pacifico no tiene ningún inconveniente en publicar la serie de artículos contra el señor Gobernador de esta Comarca, aceptándolos en colaboración siempre que sean de interés general; pero en caso contrario pagará conforme nuestra tarifa y dejará en nuestro poder la firma responsable. ¡Seamos claros!

Bienvenida

Por el tren de hoy llegó a este puerto la señora doña Auristela de Bertolini, obstréutica graduada.

Le damos la bienvenida y al mismo tiempo deseáramos que sus importantes servicios en el ramo, fueran puestos en práctica en esta ciudad.

CAMPO NEUTRAL

Señor Redactor de *«El Pacifico»*

Puntarenas.

Muy señor mío:

Liberia, cuyas mujeres guardaron riguroso luto a la muerte de don Juanito Mora, cuyas familias se disputaban hacer los novenarios por el descanso del alma de aquel mártir, cuyas protestas por aquel asesinato político se perdieron en el vacío, ha tenido también la pena de ver exbalar su último suspiro

AVISO IMPORTANTE

HARINA DAYTON

Precio hoy 9.50 quintal

Siempre habrá gran existencia en bodega

SERAFIN SARAVIA

AGENTE DEL MOLINO EN PUNTARENAS

ALBERTO FAIT & Co,

Almacén al por mayor--Puntarenas

Llegaron trapiches, pailas, yunqueas, prensas, tornillos, alicates, compases, martillos para mecánicos, un surtido completo de herramientas de carpintería. Desgranadoras de maíz, fierro y acero en barras, palas, picos, macanas y sachos.

Hachas y machetes Collins

Se ha renovado el surtido de abarrotes, Carnes conservadas, petit-pois, quesos de bola, Vinos italianos y franceses, licores de varias calces

Somos los únicos agentes del famoso Cognac Girad, tan afamado, y premiado en varias Exposiciones—

PROBARLO PARA CONVENCERSE

Rusia Capitula!

Para las fiestas perfumería

gratis para la clientela

Aunque lo sabrán muchos, conviene que sepan todos, que en la barbería de mi propiedad, sita en la calle real del comercio y contigua a la tienda de generalidades de don Manuel J. Torres y a la de calzado de doña Juanita de Huete, tengo una bien montada **Lavandería de sombreros**, donde se satisface el gusto del cliente más caprichoso y descontento, en tratándose de la horma, figura y calidad de materiales. Arreglo a la perfección sombreros de fieltro, y vendo de pita y paja, a precios reducidos y listos para relevar el que traigan pues to el comprador. Las fiestas se aproximan y es necesario pensar con la cabeza, en arreglar la idem con un bonito sombrero, ya sea nuevo o primorosamente arreglado.

Puntarenas, diciembre 12 de 1904

MARTIN CALDERON.

Cosa que urge

es que el público sepa y anote, que el que suscribe, propietario que fué de la acreditada —**Fonda Josefina**— ha abierto una nueva casa de pensionistas, frente a la *Tienda de calzado* de doña Juanita de Huete y contigua a la barbería de don Martín Calderón, que con el nombre de **FONDA CENTRAL**, ofrezco a mis favorecedores. La alimentación es confortable, variada, abundante, y el aseo y el esmero son insuperables, y los precios sumamente equitativos.

Puntarenas, diciembre 24 de 1904.

Isis Peraza

Al buen gusto porteño

La zapatería de Alfonso Ocampo acaba de recibir el más completo surtido de materiales, lo cual la pone a la altura de los mejores talleres de su ramo, y en condiciones de complacer hasta al cliente más delicado.

Que se acabe ese lujo de pedir a la capital calzado, que ni en su forma, ni en su clase superan al que sale de este taller.

Situada al lado de la Farmacia Univesal.

Puntarenas diciembre de 1904.

Alfonso Ocampo.

Manuel J. Torres

Comerciante

IMPORTACION

EXPORTACION

COMISION

Calle del Comercio.—Casa

Manuel Barahona, contiguo a la

Botica Central.

